

Horas Castellanas.

(Información general de toda Castilla)

Vivimos el mejor de los mundos. Tranquilidad domina a Castilla y es todo contentamiento, calma.

En esta placidez de los días, en este sosiego de las ciudades y de sus hombres, qué poco puede ser lo que nuestra pluma escriba.

A mayor rutina en la vida, más dificultad para nosotros.

¡Qué rara anomalía, qué contraste más ilógico nos ofrece nuestra obligación!

Horas castellanas, llenas de tanta vida, de tanto ambiente, de tan absoluta importancia, qué poco hemos de obtener de vosotras en esta quincena.

Sois todo calma, dulzura, serenidad en vuestra majestuosa actuación en el mundo, y con poco, se os puede reflejar.

Literariamente, podríamos hacer amplias crónicas, interesantes artículos, no por ser nuestros, si no por el tema, de la vida castellana. Repetiríamos sus descripciones, sus modos de vivir, sus pueblos, que siempre, se puede decir algo nuevo.

Pero no lo haremos, no podemos hacerlo, hemos de hacer información.

Hay que profundizar más en el sentido material, averiguando las manifestaciones castellanas, las cosas de estos días, en estos nuestros pueblos tranquilos, donde no pasa nada.

Es decir, sí, pasa el tiempo y con él crece la siembra, que en general está buena, y aumenta la satisfacción del agricultor. Su dinero, lanzado a la tierra, arrojado sobre aquellos terrones, les promete una agradecida vuelta a sus bolsas.

¡Cuán buena es la tierra, que tantas satisfacciones produce, que tantos beneficios causa!

El optimismo sonríe a Castilla labradora, y éste, aunque la realidad nos va demostrando lo poco que influye en los demás, se extiende por todas las demás clases.

Días de sol bellos y gratos, más gratos todavía, porque los sentimos, porque estamos tranquilos, gozosos, porque nos domina, como a todos los seres, un algo sin nombre, pero alegre, juguetón, simpática:

Ciudad Real.—Se realiza la nota dada, de alegría, hay además música, se celebra la inauguración de los servicios automovilistas de la «La Auto Manchega», y el pueblo lo celebra.

Otra satisfacción: ha aparecido el autor del crimen de Puertollano, en momento oportuno; era una pesadilla para este importantísimo pueblo, que se les quita de encima en estos días, en los que prepara sus fiestas con gran solemnidad.

¡Qué grata coincidencia!

Había interesado y preocupado a toda la provincia.

Se prepara nueva lucha electoral por el acta anulada.

En la capital, se ha inaugurado el Ateneo, con gran entusiasmo. Su junta está organizando cursillos sobre distintas materias.

Albacete.—El espíritu de unión, de solidaridad, como en todas partes, ha triunfado aquí. E pasado domingo se ha celebrado una grandiosa asamblea de todos los sindicatos católicos de la provincia, concretando unas conclusiones muy justas y estimables por su causa.

Bien hacen en defenderse, y en unificar sus criterios, sus anhelos. La unión es la fuerza, dice el refrán, y hay que convencerse que el refrán no engaña.

Salamanca.—La última nota de su vida cultural durante esta quimera, ha sido el cursillo de conferencias, ilustradas con ejemplos musicales por valiosos elementos, que acerca de Beethoven y especialmente el desarrollo que adquiere con él la forma Sonata, ha dado el P. Secundino Magdalena, de aquel convento de San Esteban, tan glorioso para la Orden Dominicana, en el Paraninfo de la Universidad, que es el lugar en que hace años muestra sus alientos el Ateneo de Salamanca, organizador de tales actos.

Entre los que ahora prepara dicho Ateneo, formado por claustrales y otros que no lo son, sabemos de una conferencia en la que el Catedrático Sr. Eernis y el Abogado del Estado D. Pedro Redondo, habrán, puesto ya fin para cuando estas líneas se publiquen a otro cursillo, en el que el último de dichos señores ha tratado de cuestiones sociales y agrarias. Unos de estos días también, D. José Martín López hará una disertación, prologada por D. Angel Ledesma, acerca de la condición moral y jurídica de la mujer, con lo que el Ateneo comienza la realización de sus proyectos de *Cursos de cultura femenina*, en los que alternarán varios literatos y profesores. Espera también el Ateneo para mediados de Mayo, la llegada de don Ramón del Valle Inclán, a quien ha invitado a dar una conferencia.

Aguárdase igualmente con vivos deseos el curso que el Subdirector de CASTILLA en Madrid, don Angel Vegue, va a dar en la Universidad de Salamanca, como resultado de un intercambio establecido por el Ministerio.

Ha habido en uno de los teatros una sesión de los Bailes Rusos. Y para mediados de Mayo se anuncian dos conciertos de la Sinfónica.

No niega su fama de culta, la gran ciudad de Salamanca. Confortan estas notas tan palpitantes, tan verdad, tan plausibles.